

No. 3099

2024-2025年度

会 長 中村 吉伸  
幹 事 菅原 佳典  
クラブ広報小委員長 川口健太郎



島 海碩 書

第2640地区

例会日 毎週木曜日 12:30  
例会場 紀州有田商工会議所6F  
事務所 〒649-0304  
有田市箕島33-1  
紀州有田商工会議所2F  
有田ロータリークラブ  
Tel (0737) 82-3128  
Fax (0737) 82-1020

創 立 昭和34年6月15日  
ホームページ <http://www.aridarc.jp>  
e-mail office@aridarc.jp

～ 四つのテスト 言行はこれに照らしてから ～

1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか



本日のプログラム

令和6年12月26日 第3100回

- ・前期活動報告
- ・ソング：「四つのテスト」

前回の報告（第3099回例会）

開催日 令和6年12月19日(木)

点 鐘 [中村会長]

ゲストの紹介

[親睦活動小委員会 嶋田委員長]

ゲスト:望月 良男 氏(前有田市長)

ニコニコ箱の報告 [橋爪(誠)君]

中村君:前有田市長 望月様、ようこそ有田RCへ。卓話宜しくお願ひ致します。そして12年間本当にお疲れ様でした。

菅原君:望月様、ようこそ有田ロータリークラブへ。長い間の市長のお仕事ご苦労様でした。本日の卓話宜しくお願ひ致します。

石垣君:望月良男様、ようこそ有田RCへ。長い間市長職御苦労様でした。

岩橋君:望月良男氏、卓話よろしくお願ひします。

上野山(捷)君:望月良男様、ようこそ有田RCへお越し下さいました。本日の卓話楽しみにしています。

成川(雅)君:望月良男様、ようこそお越し下さいました。

松村君:望月前市長、ようこそ有田RCへお越し下さいました。お話し楽しみです。

川口君:望月良男様、ようこそ有田RCへ。本日の卓話宜しくお願ひ致します。勉強させて頂きます。

木本君:望月良男様、ようこそ有田ロータリークラブへ。本日の卓話宜しくお願ひ致します。

児嶋君:望月良男様、ようこそ有田RCへ。本日の卓話宜しくお願ひ致します。

福原君:望月良男様、ようこそ有田RCへ。本日卓話よろしくお願ひ致します。

嶋田君:望月良男様、本日は有田ロータリークラブへよう

2024-2025年度クラブ方針

「みんなの力を結集し、  
未来に繋がる活動を」



次回のお知らせ

令和7年1月9日 第3101回

- ・新年家族例会：年頭所感（橋爪 誠治君）  
年男所感（成川 守彦君）
- ・ソング：「君が代」「奉仕の理想」

こそお越し下さいました。卓話楽しみにしております。よろしくお願ひ致します。

福田君:望月良男様、本日の卓話よろしくお願ひ致します。勉強させて頂きます。

橋爪(誠)君:望月良男様、ようこそ有田RCへ。本日の卓話楽しみです。よろしくお願ひ致します。今日は一段と冷え込みました。会員皆様風邪に気を付けましょうね！

出席報告

[クラブ管理運営委員会 川口委員]

本日の出席者15名/25名  
(うち出席規定免除者4名/8名)

会長の時間

[中村会長]

だんだん寒さも増してきました、もう来週はクリスマス、再来週は正月です。年を重ねるにつれ、1年が早く過ぎ去っていくように思いますが、会長を仰せつかったこの半年は実にゆっくりと時間が流れているように感じておりまして、早く木本エレクトにバトンタッチが出来るように、時を忘れてロータリーを楽しもうと思っています。



本日は上半期最後の外部卓話として今年9月に有田市長を退任されました望月良男さんにお願ひしました。長年「望月市長」とお呼びしておりましたので望月さんと呼ぶのはなんとなく違和感がありますが、巷のうわさではひょっとしたら永田町のバッチを付けた望月先生が誕生するかもしれないとのことで、早めに先生と呼んでおこうかなと思ひます。

望月前市長におかれましては4期16年という長期にわたる重責を全うされ、有田市民のために尽くされた功績は多大なものがあります。財政難からの脱却、消防署移転、市民会館の新築、認定みかん制度の構築、有田市内中学校

の統合、有和中学校開校、えみくるフィールド開場、そして有田市立病院の移転、民営化など将来を見据えた各種事業を成功へと導かれました。今後も更なるご活躍をお祈り致します。本日は「ENEOSの新エネルギーや有和中学校のドバイとの交流」という演題で卓話をさせていただきます。宜しくお願い致します。

**幹事報告** [菅原幹事]

- 1.国際ロータリー
  - ・会員増強担当部  
入会候補者情報の新しい管理システムが近日中に利用可能
  - ・審議会業務部マネジャー  
2023-2026年の審議会手続きに関する案内
- 2.2640地区
  - ・『ロータリーの友』表紙を飾る絵の募集
  - ・2025年1月クラブ請求書のための準備  
登録会員名簿をMyRotaryにより確認
- 3.ロータリー文庫運営委員会  
文庫通信のご案内 389号

**【回覧】**

2024年決議審議会 決定報告書

**【掲示・閲覧】**

- ・「ロータリーの友」表紙を飾る絵 募集のご案内
- ・各クラブ例会変更
- ・議事録

**次年度幹事挨拶**



2025-2026年度  
有田ロータリークラブ  
幹事  
児嶋 正人 君

皆さんこんにちは、次年度幹事を仰せつかっております、児嶋です、宜しくお願い致します。

次年度会長の木本隆昭会長を支え幹事職を無事に全うして行く所存ではございますが、何分初めての事なのでご不満な点が多々あると思いますがご容赦を頂き、皆様のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます、就任の挨拶とさせていただきます。

本日はありがとうございました。

**卓 話**



前有田市長  
望月 良男 氏

**「ENEOS和歌山製造所の新エネ化と  
有和中学校ドバイ交流プロジェクト」**

2022年1月、有田市に激震が走った。ENEOS(株)和歌山製油所機能停止の発表である。脱炭素という世界の流れと、日本の人口減少など、石油需要減少時代に次々と国内各地の製油所は閉鎖され、とうとうその波は有田市を飲み込むことになった。最悪のシナリオは、他の地域で起こっているような、工場がそのまま数年後に廃墟化し、負の遺産が存在し続けることであった。絶対にそうはさせぬという強い覚悟で、ENEOSはもちろん、国、県、地域と協力体制を築き取組を進めた。ご案内の通り、現在はSAFの事業化に向け準備が進められ、和歌山製油所は新エネ化へのリスタートを切った。

話は変わり2022年といえはその3月、ドバイ万博終了間際に私は現地視察に赴いた。コロナの影響で海外渡航が難しい中、隔離政策が緩和された直後で、周囲は反対気味であったが、性格上そんな時こそと決行した。目的は、次の大阪・関西万博への有田市の特別な関りを模索するためであった。案の定、ドバイ万博へ自治体からの視察は有田市が初めてであり、おかげで大変丁寧に手厚く歓迎され、特にドバイの日本総領事館との深い関係性を築くことのきっかけを掴むことができた。

これらのネットワークを強固なものにしつつ、万博をきっかけにドバイとの交流を進めたいと考えるのは、ドバイとはUAEに存在しながら石油に依存できず、金融や流通のハブ化、世界の富豪をターゲットにした観光産業の莫大な投資などによる国創りを30～40年で実現させた、人間の覚悟をこの国に感じるからである。戦後より、我が有田市は石油精製の大きな恩恵を受けながら豊かに成長してきた。カーボンニュートラルという世界の中で、工場閉鎖という危機の前に、私たちは今一度しっかりとした覚悟を持たなくてはならない。

2022年1月の発表から、広大な面積の工場跡地利用の可能性で、これからの産業として半導体やEV車用電池、サーキュラーエコノミー関連など多くの企業の皆様とディスカッションしてきた。どの分野も行き着く課題は人材不足、人材育成である。今後5年、10年と更に大きな問題となるであろうと考える時、社会における教育の在り方こそ、私たちが踏み込むべき問題であると考え。産業振興と人材育成(教育)のコラボは、一朝一夕に行くものではない。しかし、グローバル時代に様々な価値観や文化の違いや、幅広い職業や生き方の選択において、意図的にきっかけや気づきの環境を創り、それに触れるのが中学生は早すぎることはなく、むしろ良い時期ではないだろうか。

**閉会・点鐘** [中村会長]

来週1月2日は  
**休会**です